

FRENTES POLÍTICOS

1. Acomodo. Las cifras obligan a la reacción inmediata. Más de 172 mil migrantes indocumentados fueron detenidos en marzo en la frontera de Estados Unidos con México, un alza del 71% en un mes y el nivel más alto en 15 años. El presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**, anunció que propondrá a su homólogo estadounidense, **Joe Biden**, un plan para “ordenar” la migración irregular. Las propuestas las presentará durante la cumbre virtual sobre clima a la que convocó el demócrata los próximos 22 y 23 de abril. La iniciativa consiste en ampliar su programa social Sembrando Vida a Centroamérica, por medio del cual se otorgan ayudas económicas a los productores inscritos. “Esto nos permitirá ordenar el flujo migratorio. En marzo se desbordó esta situación”, resaltó **López Obrador**. Innegable tanto la crisis migratoria como su urgente atención.

2. Del baúl del olvido. La Fiscalía General de la República espera información del ISSSTE para avanzar en las investigaciones en contra de **Miguel Ángel Yunes Linares**. El organismo autónomo informó que con esa información se podría establecer una responsabilidad, a partir de una denuncia recibida a finales del año pasado. La Unidad de Inteligencia Financiera presentó una denuncia el 9 de junio y otra el 7 de octubre del 2020 en contra del exdirector del ISSSTE y exgobernador de Veracruz, **Yunes Linares**. La FGR, desde su época como Procuraduría, entre 2013 y 2016 también mantuvo investigaciones en contra del exfuncionario panista por acusaciones de enriquecimiento ilícito y operaciones con recursos de procedencia ilícita. ¿Y esta vez sí tienen algo sólido o sólo es ruido para levantar el avispero? **Yunes** ni se inmuta.

3. Los mismos. Aunque Morena descalifica a los “neoliberales” y “conservadores”, ha otorgado decenas de candidaturas a diputados federales y alcaldes a figuras del PAN. Los panistas o expanistas fueron los más buscados por Morena para sumarlos a sus filas. Tal es el caso de Monterrey, San Luis Potosí, Ciudad de México y Ciudad del Carmen, entre otras. El senador del PAN **Víctor Fuentes** es el candidato de Morena a la alcaldía de Monterrey, y el excandidato a la gubernatura de Nuevo León **Felipe de Jesús Cantú** encabeza la lista de diputados plurinominales de Morena en la segunda circunscripción, con **José Alfredo Pérez Bernal**, exdirigente local del PAN, como suplente. **Xavier Nava** también consiguió que Morena lo postulara para la reelección como alcalde de San Luis Potosí. ¿Y los ideales? ¿los postulados? ¿Adiós?

4. La incongruencia andando. Baja California está sumida en problemas de seguridad, desarrollo, económicos y en pleno proceso electoral el gobernador suele meter la mano, a pesar de que se comprometió a no hacerlo. El gobernador **Jaime Bonilla** no tiene reparo en desaparecerse de la escena política para disfrutar a lo grande de las exquisiteces que le permite su cargo. El sábado fue captado en el juego de beisbol entre Dodgers y Padres en San Diego. Iba en compañía de **Titi Marín**, hermano de **Paola**, dueños de casinos en Hermosillo y quien, además, está metido en temas de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana. ¿Cómo cruza a EU si, según él, renunció a la ciudadanía estadounidense?, ¿esa es la austeridad republicana que tanto pregona la 4T?

5. Por buen camino. El PAN recuperó Querétaro hace seis años y quiere conservarlo en las elecciones del 6 de junio. En la otra esquina, Morena busca la alternancia en la entidad y así extender su presencia, pero los morenistas no van nada bien. Hoy la balanza se inclina a favor del albiazul. Y es que, por diversas inconsistencias en el registro de sus planillas, el Instituto Electoral local negó registros a Morena en 4 de 18 alcaldías. Están perdidos en desacuerdos internos. En el caso de la presidencia municipal, **Luis Nava** va con un 39% de preferencias de voto, frente al 20% del morenista. La priista apenas alcanza 12 por ciento. El PAN buscará conservar este bastión, aprovechando la disputa en Morena por las candidaturas entregadas sin un acuerdo en la entidad. Sin excesos de confianza, pinta para un triunfo contundente del PAN. Avanzan sin contratiempos. No lo compliquen, la tienen ganada.

